

Verano ‘negro’ de suicidios en la Guardia Civil. Una encuesta interna revela que el riesgo de problemas

06 de septiembre del 2012 EL CONFIDENCIAL DIGITAL

Alerta en la Guardia Civil. En apenas un mes se han producido una serie de suicidios – cuatro casos- en el Cuerpo que ha aumentado la preocupación del colectivo por la salud mental de los agentes. La principal asociación ha elevado una carta al director general de la Benemérita, acompañada por los resultados de cientos de test realizados a agentes, y cuyos resultados son dignos de análisis.

El colectivo de **guardias civiles** es **uno de los más expuestos a suicidios**. Las causas varían en cada caso, y no es fácil comprobar si están relacionadas directamente con circunstancias laborales. Pero los datos están ahí: **cuatro suicidios en los últimos dos meses**.

En algunos casos, estos suicidios se producen mediante el uso del arma de fuego reglamentaria. Pero fuentes de la Guardia Civil, consultadas por *El Confidencial Digital* a este respecto, insisten en recordar que el colectivo “no es el único que porta armas de fuego”. **Policía Nacional, Policías locales** y autonómicas, **militares, vigilantes de seguridad**...muchos son los que portan armas, pero ninguno de estos cuerpos tiene un índice de suicidios similar al de la Benemérita.

Verano ‘negro’

Las cifras recogidas durante el verano son “**muy preocupantes**”, según las asociaciones representativas del Cuerpo. A mediados de julio fueron **dos los agentes que se suicidaron**: uno en la comandancia de Ávila y otro en su puesto de Molina de Segura –Murcia-. Éste último se quitó la vida tras ingresar voluntariamente en un centro psiquiátrico un viernes, y ser dado de alta al día siguiente.

En **agosto, dos agentes más** pasaron a engrosar la trágica lista. Uno de ellos se quitó la vida de un tiro en Monterrubio de la Serena (Badajoz). El otro agente murió en Melilla.

Plan de Prevención de conductas suicidas

Conscientes de la alta incidencia de suicidios y tentativas en el Cuerpo, la Dirección General de la Guardia Civil puso en marcha en 2004 un **sistema de alerta denominado Plan de Prevención de Conductas Suicidas**.

Mediante este plan se formó a un **equipo de especialistas en conductas suicidas** para auxiliar y diseñar estrategias de prevención, detección precoz de situaciones de riesgo y apoyo a familiares y compañeros.

Tal y como valoran agentes de la Guardia Civil a ECD, este plan “**evidentemente no está funcionando como debería**, pues los índices siguen subiendo y **nuestra profesión bate records de suicidios**”. Piden, en pocas líneas, que se actualicen estos protocolos y se cree un sistema eficaz.

Una petición que ya ha llegado a manos del **director General de la Benemérita, Arsenio Fernández de Mesa**, a través de una carta enviada por la Asociación Unificada de la Guardia Civil –[puede leerla íntegra aquí](#)–.

Estudio sobre riesgos psicosociales

Junto a la carta enviada a la **Dirección General de la Guardia Civil**, se adjuntan las conclusiones de un estudio elaborado en base a **2.000 encuestas** a agentes de toda España. Este estudio, diseñado por una entidad dependiente de la **Unión Europea**, fija el nivel de **riesgo de enfermedad psiquiátrica** a causa de condiciones laborales.

Las conclusiones, según la **AUGC**, son "alarmantes". El **57% de los cerca de 2.000 guardias civiles** que han contestado a esta encuesta, elaborada por el Comité de Altos Responsables de la Inspección de Trabajo, cree que el material que se les proporciona es escaso y poco seguro.

Además, refleja que el 49% de los que han contestado considera que en el trabajo "**no se discuten las tareas**, los objetivos y cómo lograrlos, de forma satisfactoria", o que el 43% de los encuestados contesta que **no recibe de su jefe "la ayuda y el apoyo** que pueda necesitar

Puede consultar el informe completo [pinchando aquí](#).